

EL DIARIO

Periódico de la mañana

Teléfono núm. 16

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN.—Salamanca, 1 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 3, 25 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Pagos adelantados

Director: CÁNDIDO R. PINILLA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION

CALLE DE ZAMORA, NÚMERO 19; IMPRENTA

Teléfono núm. 16

El Diario

es el periódico más barato de la provincia

SOLUCIONES

No queríamos haber vuelto a tratar por ahora la manoseada cuestión de la cátedra de francés de la Escuela de Artes e Industria; porque después de haber prestado nuestra casi completa conformidad con todo lo dicho por el señor Boyer en su razonada y discretísima carta, nos parecía bastante discutido y más que bastante expresada nuestra opinión.

Un artículo o carta publicada en *El Adelanto*, en que se trata del mismo asunto y en que se nos alude directamente, refutando la idea expuesta en estas mismas columnas bajo el título de «Una solución», nos obliga a insistir en el tema.

La solución que propone el autor de las líneas que publica *El Adelanto*, podrá ser mejor o peor, pero indudablemente no se está ya en ocasión de aplicarla. Convocada una oposición a la que ha concurrido no escaso número de opositores, ¿se debe dejar sin efecto la convocatoria, frustrando las esperanzas de los que se creen aptos para alcanzar en ellas el triunfo á que aspiran? Ni sería eso serio, ni legalmente es posible.

Ese procedimiento, además, parece discurrido como para favorecer á una determinada persona, y de esto, precisamente, es de lo que conviene huir, siquiera se tratase en el caso presente de persona de tantos servicios y merecimientos como se dice, reune el actual auxiliar de dicha cátedra.

Justamente y porque tampoco se crea que nosotros queremos favorecer á nadie en particular, es por lo que no insistimos en preconizar ningún procedimiento y menos aquellos en donde el favor, la intriga, las amistades políticas ó particulares, ó cualquiera otra influencia bastarda puedan tener fácil acceso.

Y hemos de repetir noblemente, que entre todas las soluciones propuestas al problema, desde la que nosotros dimos primeramente, sin recomendarla como la mejor, hasta la que propone el señor V. H. en *El Adelanto*, ninguna nos parece tan haccedera, justa y garantizadora como la de dar á un tribunal de hombres competentes y rectos, tal como el que estuvo nombrado, la dirección de las oposiciones y el plan á que éstas debían ajustarse; bien entendido que había de concederse la facultad de formular una propuesta *impersonal*.

Y siendo esto lo que más directamente podrá obviar las dificultades

con que al presente se tropieza para la formación de un tribunal idóneo, no creemos que el Ayuntamiento deba retardar la adopción de ese criterio.

Quizás tomando un acuerdo en tal sentido, pudiera conseguirse que el mismo tribunal dimisionario se prestara á aceptar el encargo que antes rehúsó; y en su justificación bien podríamos confiar todos los que no tenemos otro empeño que el de que se haga lo que debe hacerse.

Crónica ligera

A Luis Romano.

Yo me siento ante un pupitre del Ateneo; yo pido café; yo no lo pago. ¿Debemos pagar el café los pequeños filósofos? No; eso sería antifilosófico.

Yo leo una crónica tuya; yo te compadezco. ¿Por qué te compadezco?

¡Ah, ¡sí! Tú atacas á *Vetusta*, y *Vetusta* es inatacable. Tú no conoces la vida; yo tampoco la conozco; ninguno de los dos la conocemos. Y sin embargo, tú te burlas de «*Vetusta*».

Y yo la admiro la quiero ¿Por qué la quiero? ¡Ah! es que ella es el pasado, lo que se vá y no vuelve, fíjate ¡no vuelve! ¡qué tristeza! Tú amas esta pequeña vida presente; acaso otra futura, no ames el presente, no ideales lo que no puede ser ideal. Ideal es lejanía, envuelta en azulada gasa, horizonte que vimos y pasó, sí, horizonte que vislumbramos y al que nos dirigimos. Idealidad es el áspero y feo terreno que pisamos.

Vive el ayer, que es afirmación, comodidad; el hoy y el mañana son duda y la duda tormento. Los pequeños filósofos siempre dudamos; nuestro espíritu es una interrogación. Los grandes filósofos no dudan nunca. El «carbonero» era un gran filósofo.

¿Por qué dudar? ¿por qué no queremos vivir la vida de «*Vetusta*»? Allí no hay problemas ó están ya resueltos ¿El mundo?—Lo hizo Dios en seis días. ¿El hombre? Lo sacó de la nada.—¿La Moral?—¿El Decálogo?—¿El Derecho?—Un Código.

¿Qué quieres, neurasténico amigo! ¿Vibraciones de nervios? ¿eterno divagar del alma? ¿Abandono de una fé que te lo dá hecho todo para trocarla en una ciencia que te lo dá todo por hacer?

Vive el ayer; el hoy ya te lo impone la vida, hasta con crueldad. No te dejes llevar por esa pequeña ambición del pensamiento. No te interenes en los hondos problemas sociales; ellos, créeme, ellos se irán resolviendo solos; no te dejes arrastrar de pequeñas filosofías, no rompas moldes, porque quien rompe paga. No hay más que dos términos donde debemos coldarnos: «Creé en todo y venga el Maná» ó «Esperemos á que los pequeños sabios queden en algo.» Pero

me dirás: ¿y si los sabios siguieran estas máximas? No lo creas, son demasiado tontos para comprenderlas.

Quiere á *Vetusta*, no te burlas de sus pequeños defectos. Recuerda el ejemplo del niño subido sobre la espalda del padre, al que decía: «Papá, soy más alto que tú.» Piensa que nuestros antepasados nos tienen sobre sus hombros y por eso vemos más allá que ellos. No te rías de la pequeña urbe, del admirable ayer, que pasará para nunca volver; guarda su imagen en tu espíritu, que cuando para tí sea horizonte que viste y pasó, es posible que te sirva de consuelo en las aficciones que te cause con su sonrisa demoniaca *new city*.

L. ALONSO.

La conferencia de anoche

Ante un público no tan numeroso como selecto, dió anoche su anunciada conferencia de Extensión Universitaria, el señor Bedmar y Larraz, que es un joven á la moderna, en el buen sentido de la palabra, estudioso y decidido, con una inteligencia muy clara, una palabra fluida y corriente y un memorión extraordinario.

El señor Bedmar ha querido hacer revivir las conferencias de Derecho y en él han revivido, con más brillantez que nunca, pero no sabemos si su labor hallará continuadores.

Al pronunciar el señor Rector, que presidía, las palabras sacramentales, nos pareció oír el eco de un *declamamos ayer*, que no dejaba de tener gracia, porque, como es sabido, las conferencias de Derecho han estado interrumpidas durante más de un mes.

El conferenciante principió con estas claras y expresivas palabras: «No quiero yo que se tome mi discurso por excusa ó protesta contra los señores, que en uso de su perfectísimo derecho, han renunciado á dar sus conferencias. Por que estimo yo, que aquí no se trata de derechos, sino de deberes y yo vengo á cumplir con el mio esta noche».

Enseguida entró en el fondo del tema, el derecho de familia, y estudió, con gran acopio de textos y doctrinas, la investigación de la paternidad, tanto en los antiguos como en los modernos tiempos.

Fijóse en que el derecho civil, no debe ser en este punto, la integración de la moral burguesa como sostiene Loria; y se manifiesta conforme con Gabba y Menger, admitiendo, con pequeñísimas restricciones, casi plenamente, la investigación de la paternidad en todos los casos.

Dedució que la labor de los juristas consultos de la antigüedad fué contraria á este derecho, que el Sr. Bed-

mar califica de *innato*, estudia también la legislación de la Edad Media y de los códigos influidos por el movimiento francés.

Y quiere el señor Bedmar que, contra las corrientes que hoy dominan en la mayor parte de los códigos, se consigne en todos ellos este derecho para que no se dé el caso de tantos hijos sin nombre y sin honra.

Y termina el señor Bedmar diciendo, que él no ha venido á verter ideas propias, sino á exponer las ajenas de los escritores más insignes.

Fué calurosamente felicitado por el auditorio con nutridos aplausos.

Y EL DIARIO envía también una felicitación muy expresiva.

A la conferencia asistieron varias señoritas. Y fué muy notada la ausencia de muchos catedráticos de la Facultad de Derecho, dando lugar á sabrosos comentarios.

Más sobre la Subdelegación Médica en Ledesma.

Ampliando nuestros informes acerca de este asunto, podemos añadir lo siguiente:

Con fecha 16 de Octubre próximo pasado, se publicó en la *Gaceta* una R. O. en la que se ordenaba á los gobernadores civiles, hicieran saber á los subdelegados de medicina, la imposibilidad legal en que estos se hallaban de ejercer esos cargos mientras residiesen fuera de la capital del partido respectivo, dándoles un plazo de quince días para establecerse en la cabeza de partido ó renunciar, declarando en este caso la vacante, para ser cubierta interinamente según precepta el artículo 83 de la «Instrucción de Sanidad», últimamente reformada con carácter definitivo.

Pues bien, ¿puede saberse por qué ni en el mes de Octubre en que se publicó esa R. O. ni en el tiempo transcurrido de entonces acá, los gobernadores de Salamanca han cumplido esa disposición en lo que se refiere al partido de Ledesma?

La respuesta podrá darla cualquiera que sepa cómo en España se cumplen ó interpretan las leyes ó las disposiciones legales, que son siempre la tela de araña en que solo tropiezan ó caen los débiles ó los enemigos. Respecto á la Subdelegación médica de Ledesma, nada se hizo, por la sencilla razón de que la ejercía un diputado provincial muy recomendado y muy amigo de algunos gobernadores. De no haber sido así, ya se hubiera aplicado la Real orden ¡y tres más nueve! que las leyes no pueden menos de cumplirse (cuando se trata de los otros) cuando á quien perjudican es un desvalido.

Por fortuna, creemos que el jefe actual de la provincia y la actual

Junta Provincial de Sanidad no tendrán ese criterio tan acomodaticio y tan á la española y estarán dispuestos á aplicar en todas sus partes las disposiciones legales en la materia.

¿Será errónea nuestra creencia? Lo sentiríamos por esas mismas autoridades.

Cosas de la guerra

El ferrocarril transiberiano.—¿Como á Chinos!—La soñama de Soesel.—Tomar Fort Arthur.

Siempre me chocó el que Rusia haya podido construir el ferrocarril transiberiano atravesando la China, ocupando territorios extraños, y ahora transportando su ejército. ¿Es que China puede ignorar el peligro que entraña para su integridad esta cesión?

La cosa está clara, sin embargo. Por el Tratado ruso-chino que se firmó en 1896, este último país cedió á una Compañía rusa á quien garantiza la nación, y durante 99 años todos los terrenos que necesitaran para el ferrocarril transiberiano. Al cabo de los 99 años, China puede hacerse dueña de esa línea, pagando todos los gastos no solo de construcción sino de sostenimiento. ¡Enorme y leonino Tratado que es tanto como hacerse eternamente el amo de aquellos territorios!

Y no era bastante. Los chinos (¡y tanto!) aceptaron esta cláusula del Tratado: «En caso de que la Rusia necesite transportar tropas para las necesidades de su protección ó defensa podrá hacerlo...»

Y desde 1893 ninguna nación ha protestado de esta enormidad que coloca á Rusia en posesión del Asia.

¿Cómo extrañar que el Japón se subleve en cuanto ha podido?

— Toda la prensa europea anuncia que el gobierno de Tokio ha dado orden á su escuadra y al ejército de tierra de tomar Puerto Arturo, cueste lo que cueste.

Esto explica que el ataque del 29 haya sido tan rudo, que haya vuelto á sufrir averías el «Retvisan», crucero ruso, y que el general-comandante Soesel haya publicado una orden del día ó proclama á los sitiados en la que se dice: «Hay que luchar á muerte. Los que piensen salir de Puerto Arturo sin combatir, no se salvarán.

Por los tres costados tenemos el mar; de otro el enemigo: no hay pues más que luchar».

Como se ve, los rusos se dan por apercebidos del empeño del Japón en posesionarse de Puerto Arturo, que es hoy el «clavo» de la guerra.

JULIO ROJO.

Ultima hora

Madrid 6, 9:50 m.

El viaje del Kaiser

Dicen de Vigo que en el viaje que emprenderá brevemente el Emperador de Alemania al frente de su escuadra, se detendrá en aquella bahía.

Manifestación disuelta

En Sevilla se han hecho manifestaciones de carácter republicanas, para protestar de la detención del presbítero Martín Lázaro. Los manifestantes fueron disueltos por la fuerza de policía.

Revolucionarios rusos

En San Petersburgo se han hecho numerosas detenciones, por haberse descubierto varios centros de conspiraciones revolucionarias.

La escuadra inglesa

Procedente de Lisboa ha llegado á Gibraltar la escuadra inglesa del canal, al mando del vicealmirante Beresford.

Cambio misterioso

Asegúrese que las minorías del Congreso modificarán su actitud con respecto al Gobierno, sin que se sepa hasta ahora la causa á que obedece esta mudanza. Sospéchase que este es el primer resultado de la conferencia de Maura y Vega Armijo.

Precio á la benevolencia.

Dícese que Vega Armijo exigió á Maura como condición para transigir que Romero cambié de actitud y Castellano renuncie la investidura de Diputado.

Otra conferencia.

Montero Ríos ha conferenciado también con Maura.

GARCIA-PLAZA.

DIVERSAS

En Londres se ha constituido una Sociedad con un capital de 120.000 libras esterlinas en acciones de una libra, llamada Nueva Sociedad Inglesa para minas de cobre en España,

que explotará las de ese metal de Riofrio, en Tobed y Codos, provincia de Zaragoza, la que ha adquirido las minas de D. Juan Simoni, que estaban en exploración.

Las Compañías de ferrocarriles, consultadas por el ministro de Hacienda acerca de la rebaja que puede hacerse en relación con el proyecto de reducción del impuesto de transportes, han propuesto reducciones en las tarifas de un 10 á un 20 por 100, según la extensión del recorrido y siempre que el trayecto exceda de 25 kilómetros.

Con motivo de la subida del pan han ocurrido en Segovia dos manifestaciones en las que tomaron parte infinidad de mujeres y chiquillos.

Los grupos se dirigieron á la estación, impidiendo la salida de algunos wagones de trigo y de patatas; también han apedreado la casa de un capitalista acaparador de granos.

El Consejo de ministros de Francia ha autorizado al de Agricultura, Mr. Mougeot, para presentar á la Cámara de diputados un proyecto de ley pidiendo un crédito de 300 000 francos con destino á la destrucción de las ratas, mediante el procedimiento del Instituto Pasteur.

El virus destructor de las ratas, descubierto por el doctor Damiz, es completamente inofensivo para todos los demás animales, y produce á aquellas una enfermedad contagiosa; de suerte que una sola rata atacada de la dolencia basta para propagarla á los demás animales de la misma especie, destruyéndolas á todas con rapidez.

En la Fábrica de Harinas de Valladolid se celebrará el día 10 de los corrientes un concurso para adquirir trigo de buena calidad.

En Figueras se celebrará á primeros de Mayo un importante Congreso agrícola.

Además de los 400 agricultores de la comarca inscritos, tomarán parte en el Congreso gran número de agricultores franceses.

La Cámara de Comercio, ha formulado una enérgica protesta contra el incalificable retraso de los trenes corrientes de la línea del Norte, debido al pésimo estado de las locomotoras y á la mala clase del carbón que en ellas se emplea.

«Esperamos—licen en su escrito—que el Gobierno obligará á la Empresa del Norte á que atienda al buen servicio como exigen los intereses públicos.»

Dice un periódico de Zamora, que noches pasadas se cometió un robo en la iglesia parroquial de Quintanilla de Trigueros.

Los ladrones iban sin duda en busca de las alhajas de la iglesia, pero no las encontraron y por no marcharse con las manos limpias, se llevaron varias trompetas del órgano.

Se ignora quiénes sean los autores de este gracioso hecho.

Según los datos facilitados por el ministerio de Hacienda, la recaudación durante el mes de Febrero ha experimentado un alza de 4.462.807 pesetas con relación á lo recaudado en igual mes del año anterior.

La Sociedad Artístico-Socialista ha organizado una rifa, que se verificará el día 1 de Mayo, para conceder el producto, como premio, al autor del mejor trabajo, de carácter socialista que se presente al concurso que se ha anunciado.

Dice un periódico de París que el famoso padre Juan de Croustadt, que pasa en Rusia por un santo, se puso á profetizar en el momento en que bendecía á las tropas que marchaban para la guerra.

Dijo que los soldados del Zar van á una campaña que durará veinticinco años y que costará mucha sangre. China entera se sublevará, pero al fin concluirá por quedar bajo la dominación de los rusos.

Todos los varones, hasta la edad de setenta años, tendrán que tomar las armas para combatir á la raza amarilla, y que el camino de San Petersburgo al Extremo Oriente quedará sembrado de cadáveres.

El gobernador civil de Barcelona ha emprendido una enérgica campaña contra las publicaciones pornográficas, siendo muy aplaudida esta determinación por las personas sensatas.

Por el ministro de Hacienda se ha resuelto que no debe exigirse á los retirados que cobran por Guerra, con arreglo á las leyes de 8 de Enero y 6 de Febrero de 1902, el abono de nueva póliza cuando por cumplir la edad reglamentaria pasan á percibir su retiro por las Delegaciones de Hacienda.

La cantidad de hulla que se consume en el mundo se calcula que en el año 1900 fué de 360 millones de toneladas métricas.

Admitiendo que 420 gramos de hulla produce un caballo hora, y que un caballo vapor representa el trabajo de siete hombres, se deduce que los 6.30 millones de toneladas métricas de hulla representa el trabajo ejecutado por 8 billones 820 millones de hombres durante una hora; y suponiendo un jornal de diez horas diarias y 300 jornales al año, resulta que equivale al trabajo ejecutado en un año por 2.900 millones de hombres aproximadamente, ó sea casi el doble de la población entera del globo.

Es decir, que para sustituir la energía producida por el carbón, sería preciso que cada habitante de la tierra, hombres, mujeres y niños, ejecutase el trabajo equivalente al de los operarios.

EL DIARIO se halla de venta en los puestos del
Café del Pasaje
Kiosco de Barazal
Café Castilla

La Unión Salmantina

Sociedad anónima electricista

Queda abierto el pago en las oficinas de la Sociedad, del dividendo de cinco por ciento acordado repartir á las acciones, por utilidades correspondiente al ejercicio de 1903.

Salamanca 3 de Marzo de 1904 — El Secretario, Tomás de Eraña.

Por esta razón, los marineros que por casualidad venían á anclar en Saint-Tropez, tenían singular pasión á este sitio.

Regularmente después de un combate, bajaban á tierra y se dirigían alegremente á esta fonda, donde, cualquiera que fuese su opinión, hallaban amabilidad y agrado.

Ciertamente, para los pobres marineros era aquella taberna lo mismo que una muchacha á quien hay seguridad de encontrar siempre después de una larga ausencia, y nunca se la pregunta sobre lo que ha pasado durante ella, toda vez que su acogida sea franca y cordial.

Y la acogida de la fonda de San Marcelo era franca y cordial, un poco interesada tal vez; pero ¿qué quereis? Su dueño, el viejo Mario, hombre bastante versado en el estudio de las ciencias abstractas, había establecido una escala de proporción que le demostraba matemáticamente que el dinero de los marineros valía para ellos cinco veces menos que para los demás, por la facilidad con que le gastaban, y por eso les hacía matemáticamente pagar el valor quintuplo de todo lo que consumían en su casa.

Esto era lo que pasaba en la «parte moral», en la fonda de San Marcelo.

En cuanto á la «física», estaba bien blanqueada, tenía un terrado bastante regular, circundado con una balustrada de madera, por donde se entrelazaba una de aquellas hermosas parras del Mediodía, con hojas siempre verdes y tronco nudoso; y las ventanas estaban pintadas de un encarnado tosco que tiraba á color de sangre.

Una modesta enseña, representando á San Marcelo, se balanceaba sobre la puerta principal, resguar-

Esta misteriosa claridad, tan inesperada y tan lisonjera, que se venía á deslizar en medio de aquella oscuridad como la esperanza en un corazón oprimido, pudo calma á la joven y hacer menos cruel su tristeza.

—¡Oh! ¡madre mía! ¡has oído á tu hija!—dijo ella enagenada de gozo, poniéndose de rodillas para dar gracias á Dios.

Enseguida, fatigada con las emociones tan vivas y tan diversas que la habían asaltado, cerró sus ojos humedecidos aún, entreabrió sus rosados labios, y las últimas palabras que se exhalaban con su fresco y voluptuoso aliento, fueron:

—¡Madre mía... los ángeles del cielo... felicidad!

Y se quedó dormida entre una lágrima y una ronrisona

¡Duerme, linda joven, duerme! ¡Plegue al cielo que este rayo matutino sea la aurora de un bello día para tí! ¡Duerme, Alice! y que un sueño gracioso y puro coma tu alma, te arrulle con sus encantos.

¡Duerme, hermosa criatura! que acaso sentirás algún día esas noches agitadas, crueles, y casi insomnias.

¡Pobre niña! después de haber respirado la atmósfera de ese mundo brillante y lujoso donde todas son flores, perfumes y resplandor, delite y voluptuosidad, deseos ardientes y amores arrebatados, acaso sentirás aquellas largas horas de soledad y tristes recuerdos; acaso echarás de menos en medio de una alegría convulsiva y fatigosa, las dulces lágrimas que derramabas pensando en tu madre.

Tal vez desees que se te represente aquel mundo ideal que creabas y poblabas para tí; aquel mundo en que eras soberana, y en que evocando de cien mane-



Servicios de trenes desde el día 15 de Febrero
Compañía de Medina á Salamanca

Trenes ascendentes		Trenes descendentes	
Salida de Salamanca	Llegada á Medina	Llegada á Salamanca	Salida de Medina
Correo regular n.º 2	21,58	Correo regular n.º 1	4,57
Mixto regular n.º 4	16,30	Mixto regular n.º 3	9,20
Sud-express n.º 11, (circula los lunes y jueves)	22,54	Sud-express n.º 11 (circula los miércoles y domingos)	11,22
Viadores y mercancías n.º 22 (circula los lunes, jueves y sábados)...	7,10	Viadores y mercancías n.º 22 (circula los lunes, jueves y sábados)...	20,35
			17,18



Fábrica de chocolate de JUAN FRANCISCO MARTINEZ Plazuela de San Juan de Barbaos, núm. 12. SALAMANCA.

Siendo esta la única montada en esta localidad, con los últimos adelantos en la fabricación de tan preciado producto, y en la seguridad de que el público inteligente ha de responder a mis sacrificios, tengo el gusto de ofrecerle un gran surtido de todos los precios, desde 150 pesetas en adelante, sirviéndolos a domicilio, con la garantía de que, si al tomarlo, no fuera de su gusto, pueden devolverlo, y esta casa reintegra el importe. El género de esta casa, además de en la Fábrica, se halla de venta en varios establecimientos de ultramarinos y en la confitería de la Sra. Viuda de Mariano Rodríguez, Plaza Mayor.

Al propio tiempo cuento con un gran surtido en cacao de todas clases, para las personas que labran en sus casas y quieren hacer un pequeño ensayo, con lo que quedarán convencidos de la verdad, en las mismas condiciones ya dichas.

En la seguridad de que haciendo una pequeña prueba, he de ser agraciado con sus encargos, teniendo el gusto de ofrecerme S. S.

NOTA.—No confundir esa casa con la Fábrica San Juan de Sahagún.

Biblioteca monográfica de Medicina Volumen I.—LA ORGANOTERAPIA. Los suscriptores de EL DIARIO podrán adquirir este volumen, como los demás de la biblioteca, con una rebaja del 25 por 100: es decir, por 75 céntimos.

Pedidos a la Administración de EL DIARIO

Platería, Joyería y Relojería Viuda e Hijos de Fernando García Poeta Iglesias, número 10.—Salamanca.

Taller de construcción.—Casa fundada en 1810

Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.

Premios en varias Exposiciones.

HISPANIA

CAPITAL 5.000.000 de pesetas

Seguros contra toda clase de accidentes tanto colectivos como individuales y de responsabilidad Civil.—Dirección: Cortes 347.—Barcelona.

Agente General Antonio Alcaide, Minimos 11, Salamanca

AGUAS BICARBONATADAS-LITÍNICAS

FUENTE-CALIENTE

EN MIRANDA DE EBRO

de especial indicación en las dispepsias, cólicos hepáticos y nefríticos, y manifestaciones viscerales del reuma ó artrismo.

Se venden en botellas al precio de UNA PESETA, la de un litro, en la farmacia de D. Angel Ruiz—Salamanca.



Es el mejor alimento para los niños.

Depósito en Salamanca, Farmacia de García Ruiz.

Plaza Mayor, 36. (Pídanse folletos)



FERRETERIA

Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espino artificial, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.

Sanchez Barbero, 9 y 11



CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades é Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaux

Calle del Silencio 1 y Tostado 1, Salamanca

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso a todo lo imaginable, según se ha demostrado en los exámenes de Mayo y Junio, se halla situado en el punto céntrico de la población y muy próximo a la Facultad é Instituto; constando de espacuosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, SILENCIO 1 y TOSTADO 1, comunicadas a este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliars facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto.

El incremento alcanza lo por este Centro débese a la labor continua en la explicación de todas las asignaturas y a la formalidad en las cuentas, ajustadas extrínsecamente al reglamento. Los mejores informes pueden darlos los alumnos y sus familias. Se admiten inscripciones para el próximo curso.

Escuela modelo de primera enseñanza, a cargo de acreditado profesor central.

Clases nocturnas para dependientes de comercio de primera enseñanza, francés, Aritmética mercantil y Teneduría de libros. Se admiten internos, medio pensionistas y externos, desde seis años en adelante.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene el Centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matriculas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y Reglamentos al Director

Félix Carbajosa Rico

(Sucesor del Armuñés)

Doctor Riesco, 33. Salamanca.

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Cariñena Jerez, Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espíritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos a precios muy económicos.

Se sirve a domicilio con puntualidad.

ras el porvenir, podías a tu capricho y sin cuidado borrarlas de un soplo.

¡Duerme, Alice! y si tu corazón virgen pudiese sentir los tormentos que causas, te diría que desde ayer noche el hijo del teniente de la Salamandra, Pablo, el amable y tímido Pablo, a quien tu no conoces, está sentado lloroso y malandante al pie de los peñascos que circundan el muro de tu jardín de naranjos, esperando entrever tu angelical semblante al través de su espeso sombrero.



La fonda de San Marcelo

La fonda de San Marcelo, es una posada provincial situada, cuando más, a media legua de Saint-Tropez, bastante cercana a la costa, aislada, separada de todo edificio, vasta, cómoda, en una palabra, una excelente taberna en que los bebedores al menos no ven contenidos ni por la oportunidad de las "urbanidades sociales", ni por la exigencia de los reglamentos de policía.